

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian mengenai hasil pengaruh daya tarik wisata, fasilitas wisata edukasi dan kepuasan wisatawan dapat disimpulkan diantaranya:

1. Dari hasil penelitian yang sudah diuraikan menghasilkan bahwa variabel daya tarik wisata (X1) memiliki pengaruh positif dan secara signifikan. Dari hasil penelitian ini diperkuat beberapa pengujian dengan menggunakan uji t untuk mengetahui hasil pengujian hipotesis, dapat diketahui nilai signifikansi sebesar  $0.000 < 0.050$  dan nilai t hitung sebesar  $5.585 > t$  tabel (1.984) memberikan pengaruh pada kepuasan wisatawan (Y) di pondok zidane kota depok.
2. Dari hasil penelitian yang sudah diuraikan menghasilkan bahwa variabel fasilitas wisata edukasi (X2) memiliki pengaruh positif dan secara signifikan. Dari hasil penelitian ini diperkuat beberapa pengujian dengan menggunakan uji t sebagai pengujian hipotesis, dapat diketahui nilai signifikansi sebesar  $0.000 < 0.05$  dan nilai t hitung sebesar  $6.021 > t$  tabel (1.984) memberikan pengaruh pada kepuasan wisatawan (Y) di pondok zidane kota depok.
3. Berdasarkan dari hasil penelitian yang dijabarkan bahwa variabel daya tarik wisata (X1) dan fasilitas wisata edukasi (X2) memiliki pengaruh positif secara bersamaan dan secara signifikan memberikan pengaruh pada kepuasan wisatawan (Y) di pondok zidane kota depok. Dari hasil penelitian ini diperkuat dari hasil pengujian Nilai F hitung ( $78.334 > F$  tabel (3.09) dan nilai sign ( $0.000 < (0.05)$ ), maka dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak Hipotesis 3 diterima yang berarti terdapat adanya pengaruh variabel Daya Tarik Wisata (X1) dan Fasilitas Wisata Edukasi (X2) terhadap Kepuasan Wisatawan (Y) di Pondok Zidane Kota Depok.
4. Dari hasil penelitian ini, bahwa variabel fasilitas wisata edukasi mempunyai faktor yang paling pengaruh dan dominan terhadap kepuasan wisatawan yang diperkuat dengan hasil uji T bahwa (X2) nilai t hitung sebesar 6.021

dibandingkan ( $X_1$ ) yang memperoleh nilai  $t$  hitung sebesar 5.585. Dan hasil Koefisien Determinasi ( $R^2$ ) bahwa variabel bebas (Daya Tarik Wisata dan Fasilitas Wisata Edukasi) memiliki pengaruh sebesar 61,8% terhadap variabel terikat (Kepuasan Wisatawan), sedangkan sisanya sebesar 38,2% dipengaruhi oleh variabel lain atau nilai error yang tidak ada dalam model regresi linear.

## B. Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan yang sudah dijelaskan, saran yang dapat diberikan peneliti dari hasil penelitian ini. Dengan harapan bermanfaat bagi pengelola khususnya pondok zidane kota depok dan semua pihak yang bersangkutan. Adapun saran-saran yang diberikan diantaranya:

1. Daya tarik wisata memiliki pengaruh positif sekaligus signifikan terhadap kepuasan wisatawan di pondok zidane kota depok. Maka dapat dikatakan pondok zidane kedepannya dapat mengembangkan daya tarik wisata lainnya seperti penambahan arena outbound yang lebih banyak serta dipastikan perawatannya sehingga dapat meningkatkan kepuasan wisatawan yang berkunjung ke pondok zidane kota depok.
2. Fasilitas wisata edukasi memiliki pengaruh positif sekaligus signifikan terhadap kepuasan wisatawan di pondok zidane kota depok. Maka dapat dikatakan pondok zidane kedepannya dapat bisa mengembangkan fasilitas fasilitas yang mendukung edukasi anak maupun wisatawan yang berkunjung ke pondok zidane kota depok, contohnya seperti memberikan paket wisata menanam pohon, budidaya ikan beserta edukasi pengetahuan sehingga dapat meningkatkan kepuasan wisatawan yang berkunjung ke pondok zidane kota depok.
3. Daya tarik wisata dan fasilitas wisata edukasi keduanya saling terikat dan memiliki nilai positif dan signifikan terhadap kepuasan wisatawan pondok zidane. Maka dapat dikatakan sebagai pengelola pondok zidane harus selalu memperhatikan trend dan kebutuhan wisatawan untuk bisa meningkatkan kepuasan wisatawan sehingga dapat menciptakan rasa ingin berkunjung kembali untuk merasakan daya tarik dan fasilitas wisata edukasi yang ada di pondok zidane.

4. Disarankan untuk penelitian selanjutnya dapat meneliti perbandingan antara objek wisata edukasi terhadap pengetahuan dan sikap pengunjung. Penelitian dapat difokuskan pada pengaruh program edukasi yang diselenggarakan oleh objek wisata Pondok Zidane terhadap pengetahuan dan sikap pengunjung terhadap lingkungan, budaya, atau topik tertentu yang dipelajari.

